


2 64 (26801)   //  Вторник, 20 августа 2019

новости

РАЗВИТИЕ

ОБРАЗОВАНИЕ

Окно возможностей

ПОДРОБНОСТИ

Моногород  
для полноценной 
жизни

Для мягкого проекта – 
твёрдое решение

n Фото Виктора Сохарева.

ПОГОДА

20 августа 21.08 22.08

+17 - +19
+7 - +9

+18 - +20
+8 - +10

+18 - +20
+7 - +9

+18 - +20
+7 - +9

Кемерово +18 - +20

Новокузнецк +19 - +21
+8 - +10

+8 - +10о

о

окончание. начало на 1-й стр.

Кстати, есть хорошая но-
вость по поводу финансирова-
ния фонда: его объем увели-
чивается в два раза. «Поэтому 
нам хотелось бы, чтобы в каж-
дом нацпроекте было 317 горо-
дов, и каждая семья чувствова-
ла на себе изменения», – под-
черкнула Ирина Макиева. Ско-
рее всего, поменяется и схема 
сотрудничества с фондом. Сей-
час на инфраструктурный объ-
ект (водовод, очистные соору-
жения и прочее, что помогло 
бы создать условия для разви-
тия производства) можно по-
лучить субсидию в 95%, а еще 
5% – в виде займов. Но пла-
нируется поменять схему: 80% 
– займы и 20% – невозврат-
ное финансирование. Почему 
предлагается такая схема? По 
словам Ирины Владимиров-
ны, у регионов было пожела-
ние получить «длинные деше-
вые деньги», вот и предложен 
такой механизм.

Рассматриваются и другие 
меры поддержки. Например, 
льготы для инвесторов, ко-
торые будут организовывать 
концессию (это тоже пред-
ложение регионов). Плюс – 
льготный лизинг на улучше-
ние городской среды. В част-
ности, общественного транс-
порта. Также рассматривается 
возможность рефинансирова-
ния «дорогих» кредитов и суб-
сидирования инфраструкту-
ры под комплексное освоение 
территорий. Интересное ре-
шение предложено и для обу-
стройства общественных про-
странств в малых городах: Ас-
социация франчайзинга гото-
ва предоставить предприни-
мателям территорий сразу 16 
(и это только пока) практиче-
ски бесплатных франшиз.

Ну а самая, на наш взгляд, 
интересная мера поддержки 
для бизнеса – возможность 
получить заем под 0% в разме-
ре от пяти до 250 миллионов 
рублей на 15 лет. Но при этом 
необходимо правильно офор-
мить банковскую гарантию. 

Варианты решения
На встрече в южной сто-

лице Кузбасса у представи-
телей территорий была воз-

можность попробовать ра-
зобраться с «болевыми точ-
ками», мешающими реали-
зации нацпроектов, в со-
ставе рабочих групп. Среди 
общих проблем – нехватка 
средств на разработку про-
ектно-сметной документа-
ции. Ведь для того, чтобы 
получить поддержку из того 
же Фонда моногородов, не-
обходимо обосновать и об-
считать проект, скажем, во-
довода. А ни средств, ни пол-
номочий на это у глав моно-
территорий в большинстве 
случаев просто нет. По сло-
вам мэра Новокузнецка Сер-
гея Кузнецова, в этом случае 
нужно «либо добавлять де-
нег, либо менять законода-
тельство». Но пока федераль-
ный центр не готов финан-
сировать само проектирова-
ние. По словам заместителя 
директора департамента ре-
гионального развития Мин- 
экономразвития РФ Сергея 
Литвякова, опасения ведом-
ства связаны с тем, что такой 
проект может просто «лечь 
на полку». При этом Ирина 
Макиева поделилась опытом, 
который используется в ряде 
территорий. Первый вариант: 
разработку проекта финанси-
рует инвестор, который пла-
нирует устроить здесь произ-
водство, и передает готовую 
документацию в дар муници-
палитету. Второй: эти затра-
ты берет на себя бюджет ре-
гиона. Тут имеется еще один 
нюанс: фонд не может брать 
на себя затраты без инвесто-
ра и понимания, кто это будет 
содержать. Но есть и третий 
вариант: возможность обра-
титься в Фонд развития ЖКХ 
и прочие программы. Дру-
гой вопрос, что не все умеют 
пользоваться этими инстру-
ментами…

Впрочем, уже наработан 
положительный опыт, в том 
числе и в нашем регионе. Так, 
Владимир Макута, предста-
вивший на стратсессии план 
развития Таштагольского рай-
она, сообщил, что есть намере-
ние получить средства на раз-
витие курорта Шерегеш по ли-
нии Ростуризма, а депутат Гос-
думы Дмитрий Исламов на-
помнил, что ряд территорий 

региона получит финансиро-
вание в рамках Соглашения 
губернатора Сергея Цивилева 
и Минэкономразвития.

Еще один из острых для го-
родов с малой численностью 
населения вопросов – невоз-
можность вхождения, напри-
мер, в программу «Безопас-
ные и качественные дороги». 
Тут в ряде случаев использу-
ется схема создания агломе-
рации, которая помогает по-
пасть в программу.

«Большой  
фронт работы»

По словам заместителя 
губернатора Алексея Крупи-
на, такие форумы, как ново-
кузнецкий, очень важны: они 
позволяют увидеть ситуацию 
со стороны и найти оптималь-
ные решения проблем. «Ири-
на Владимировна Макиева не 
раз подчеркнула, что именно 
в Кузбассе рождается мно-
го интересных идей. И сегод-
няшняя стратегическая сес-
сия – не исключение, – отме-
тил Алексей Владимирович. – 
Это наглядно продемонстри-
ровали презентации наших 
территорий. Проекты, кото-
рые предлагают наши главы, 
интересны и реализуемы. По-
смотрите, Таштагол начинал с 
четырех тысяч гостей в Ше-
регеше, сегодня уже – мил-
лион 300 тысяч. А если про-
екты будут поддержаны, то и 
три миллиона туристов в год 
не за горами».

Ирина Макиева также по-
зитивно оценила итоги про-
шедшей стратегической сес-
сии и поблагодарила участ-
ников за откровенный, хотя 
и непростой разговор. Сергей 
Кузнецов, глава Новокузнец-
ка, согласен с ней. «У нас мно-
го проблем, – признал Сер-
гей Николаевич. – Но на них 
можно смотреть по-разному. 
Можно сделать так, чтобы эти 
проблемы тебя убили, не дали 
развиваться, а можно отно-
ситься к таким, казалось бы, 
неразрешимым вопросам, как 
к перспективе для развития и 
большому фронту работы». В 
Кузбассе, несомненно, речь 
идет о последнем варианте.

Наталья ГУЗЕВА.
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Александр Соломатин сообщил собрав-

шимся, что всего с начала нового учебного 
года базовыми школами Российской акаде-
мии наук станут 108 образовательных ор-
ганизаций в 32 регионах страны. При выбо-
ре учитывался научный и образовательный 
потенциал конкретной территории, а также 
уровень получаемых школьниками знаний.

В Кузбассе статус базовых (или опорных) 
присвоили сразу трем школам. Это Кемеров-
ский городской классический лицей, лицей 
№84 имени В.А. Власова (Новокузнецк) и 
лицей №20 города Междуреченска. Большое 
количество выпускников этих образователь-
ных учреждений стало первоклассными спе-
циалистами в разных отраслях. Одни живут 
и работают на малой родине, другие разъеха-
лись по городам страны и зарубежья. И там 
смогли добиться признания. Например, вы-
пускник кемеровского ГКЛ, доктор техниче-
ских наук Виктор Федотенко трудится сейчас 
в Москве. Наш земляк – ученый секретарь 
Института проблем комплексного освоения 
недр РАН. И это в 31 год!

Кроме того, учебный процесс в каждом 
из трех упомянутых лицеев выстраивается 
таким образом, чтобы привить детям иссле-
довательские навыки. 

Секретарь комиссии РАН подчеркнул, 
что отбор школ академия проводила само-
стоятельно, основываясь на данных различ-
ных независимых рейтингов. «Науке не хва-
тает кадров, наша задача – заинтересовать, 
привлечь молодых людей в эту сферу, – по-
яснил Александр Михайлович. – Поэтому 
была объявлена инициатива, поддержанная 
президентом Владимиром Путиным, по соз-
данию базовых школ. Это сильные школы 
страны, причем муниципального, а не регио-
нального уровня, которые готовы решать во-
прос подготовки нового поколения ученых, 
исследователей».

Вся концепция строится на трех взаимо-
зависимых принципах. Во-первых, этот про-
ект ориентирован на детей. Основная его идея 
заключается в использовании ресурсов на-
учных учреждений и ученых для работы со 
школьниками. Второе важнейшее условие – 
подготовка и повышение квалификации пе-
дагогов. А третье – соответствующая мате-

риальная база. Как отметил господин Соло-
матин, предполагается привлечение разно-
го рода финансовых источников. Поддерж-
ка проекту будет оказана со стороны и самой 
академии, и правительства России.

«Базовые школы РАН» – это мягкий про-
ект, который может видоизменяться, подстра-
иваясь под запросы региона вообще и обра-
зовательной организации в частности. Как 
предупредил Алексей Конторович, нужно 
время, чтобы найти верные подходы, сфор-
мировать программы, поэтому о скорых ре-
зультатах говорить пока рано. Важно понять, 
как грамотно применять механизмы, поэтому 
концепция работы базовых школ пока окон-
чательно не сформирована. Но уже опреде-
лены профильные специализации базовых 
школ РАН и формы взаимодействия с вузами 
в предстоящем учебном году, внесены изме-
нения в программы развития и основные об-
разовательные программы, в том числе учеб-
ные планы. В Кузбассе будут реализованы две 
модели базовых школ: профильная школа и 
школа с углубленным изучением отдельных 
предметов.

Отметим, что директора всех трех «опор-
ных» лицеев нашего региона (кстати, по за-
вершении круглого стола Александр Соло-
матин торжественно им вручил сертифика-
ты, подтверждающие особый статус) пози-
тивно отнеслись к нововведению. «Мы гото-
вы работать!» – заключила Марина Щерба-
кова, директор ГКЛ.

Кроме того, как подчеркнула Любовь Чва-
нова, замначальника департамента образова-
ния и науки Кемеровской области, в реализа-
ции проекта «Базовые школы РАН» поможет 
и НОЦ «Кузбасс». Также она напомнила, что 
все перечисленные образовательные органи-
зации включены в региональную программу 
«Моя новая школа». Поэтому педагоги и ли-
цеисты в недалеком будущем получат не толь-
ко реконструированное здание, но и совре-
менную материально-техническую базу. А 
региональным научно-образовательным цен-
тром поддержки опорных школ РАН в Кузбас-
се определен Кемеровский госуниверситет.

Алена СМИРНОВА.

МЕЖДУ ТЕМ

В минувшую пятницу в Государственной 
филармонии Кузбасса прошло 
пленарное заседание «августовского 
педсовета» с участием губернатора 
Сергея Цивилева, директора 
департамента государственной 
политики в сфере профессионального 
образования и опережающей 
подготовки кадров Министерства 
просвещения РФ Инны Черноскутовой, 
других экспертов и почетных гостей. 
В рамках заседания были подведены 
итоги работы секций и намечены планы 
на предстоящий учебный год.

nАлександр Соломатин рассчитывает на 
плодотворное сотрудничество Российской 
академии наук и Кузбасса по развитию 
базовых школ. Фото департамента 
образования и науки Кузбасса.

Системная работа
Для Кузбасса это актуально особенно. 

Ведь на сегодняшний день в регионе 24 го-
рода имеют приставку «моно». В четырех из 
них созданы ТОСЭР (территории опережаю-
щего социально-экономического развития). 
Как подчеркнул губернатор Кузбасса Сергей 
Цивилев, кузбасские города и районы актив-
но включились в выполнение указа президен-
та Владимира Путина и развиваются в соот-
ветствии с национальными приоритетами. 
В особенности в части развития бизнеса. Из 
средств Фонда развития моногородов (вхо-
дит в группу ВЭБ.РФ) на финансирование 
инфраструктуры для инвестиционных про-
ектов в Таштагол, Юргу и Анжеро-Судженск 
было направлено 1,3 миллиарда рублей. Это 
позволило привлечь свыше 16 миллиардов 
рублей частных инвестиций и создать около 
двух тысяч рабочих мест. Также в моногоро-
да привлечено финансирование в рамках об-
ластной программы по подготовке к 300-ле-
тию открытия Кузбасса. 

«У моногородов много конкурентных 
преимуществ. Благодаря работе Фонда раз-
вития моногородов у нас есть «окно возмож-
ностей» для развития городов», – напомнил 
Сергей Цивилев. Причем речь идет не только 

о рабочих местах и привлечении инвестиций, 
но и о формировании комфортной городской 
среды для жителей. Так, в кузбасских моно-
городах с помощью фонда были отремонти-
рованы центральные улицы, обновлены 103 
объекта благоустройства, появилось свыше 
30 новых машин скорой помощи, отремонти-
ровано более 20 поликлиник. Примечатель-
но также, что по инициативе Фонда разви-
тия моногородов управленческие команды 
всех моногородов региона прошли обучение 
в Сколково и РАНХиГС. Это помогло терри-
ториям разработать собственные програм-
мы развития, которые позволили учесть со-
циально-экономические особенности муни-
ципалитетов.

Продуктивной работе также способству-
ет и деятельность проектного офиса по раз-
витию моногородов и специальных управля-
ющих советов непосредственно в муниципа-
литетах. Кроме того, Кузбасс – единственный 
регион страны, где действует Клуб глав мо-
ногородов, обеспечивающий обмен лучшими 
практиками между 24 городами. Его заседа-
ния проходят на уровне губернатора регио-
на. Совместная работа управленческих ко-
манд позволила создать в моногородах реги-
она более 53 тысяч рабочих мест, привлечь 
порядка 224 миллиардов рублей инвестиций 

и сформировать активную позицию монотер-
риторий Кузбасса. И эта работа обязательно 
будет продолжена.

Заместитель председателя ВЭБ.РФ, генди-
ректор Фонда развития моногородов Ирина 
Макиева рассказала о том, что сейчас гото-
вится новая программа поддержки, финан-
сирование в рамках которой может начать-
ся уже в январе 2020 года. И отдельным бло-
ком в программе выступит реализация нац-
проектов в моногородах. «Мы хотим, чтобы 
все моногорода, в том числе Кузбасса, увиде-
ли себя в национальных проектах», — под-
черкнула Ирина Макиева.

Во благо территорий
Безусловно, большую помощь в разви-

тии монотерриторий оказывают социально 
ответственные компании. «Нам важно, что-
бы градообразующие предприятия прини-
мали самое активное участие в поддержке 
моногородов. Этот формат взаимодействия, 
который у нас сложился, мы планируем про-
должить. Мы действительно много сделали. 
Ответственный бизнес, который находится 
в моногородах, – это наше подспорье. И мы 
здесь должны идти плечом к плечу», – заве-
рила Ирина Макиева.

Один из положительных примеров – АО 
«СУЭК», компания, которая не только по-
могает малым городам в решении социаль-
ных вопросов, но и оказывает территориям 
организационно-методологическую помощь.

«Многие из наших предприятий явля-
ются градообразующими, – уточнил заме-
ститель директора по связям и коммуни-
кациям АО «СУЭК» Дмитрий Голованов. 
– И, реализуя свою социальную програм-
му, мы постоянно выходим за территорию 
предприятия: ведь невозможно разделить 
наших сотрудников, членов их семей, де-
тей, ветеранов».

В этом году компания начала строитель-
ство спортивно-оздоровительного комплек-
са «Горняк» в Ленинске-Кузнецком (инвести-
ции – порядка 300 миллионов рублей). В зда-
нии разместятся бассейн, тренажерный зал, 
зал игровых видов спорта. Новый спортком-
плекс возводится рядом с музеем Кольчугин-
ского рудника, храмом, тоже построенным на 
средства компании СУЭК, Аллеей шахтер-
ской славы, детской площадкой.

Также сейчас готовится заявка на конкурс 
по развитию малых городов на обустройство 
парка в Ленинске-Кузнецком. Плюсом к фе-
деральным деньгам СУЭК готова вложить 
собственные средства на его реализацию.

Примечательно, что многие нацпроекты 
и программы компании на самом деле пере-
кликаются. Так, например, в Полысаеве дол-
гие годы работает профилакторий СУЭК, где 
сотрудники могут поправить здоровье; есть 
прекрасно оснащенные медицинские центры 
и при всех предприятиях компании.

Благодаря Фонду одного из основных 
акционеров компании СУЭК Андрея Мель-
ниченко в регионе открываются центры 
для одаренных детей, где школьники могут  
осваивать технические специальности, изу-
чать точные науки, заниматься программи-
рованием и робототехникой. Такие образо-
вательные центры уже работают в Ленинске-
Кузнецком и в Кемерове, а на днях планиру-
ется открыть еще один в Киселёвске.

Отметим и еще один принцип работы 
компании в реализации социальных про-
грамм: все они выполняются в соответствии 
с пожеланиями территорий, после обсуж-
дения с общественностью, ветеранами, мо-
лодежью.

Елена РОСТОВЦЕВА.

В рамках работы Стратегической 
сессии «Моногорода 2024:  
нацпроекты», которая прошла  
15 августа в Новокузнецке, 
представители территорий  
(250 делегатов из 46 моногородов 
страны), бизнеса и власти смогли 
обсудить с экспертами Фонда  
развития моногородов,  
Минэкономразвития и ВЭБ.РФ  
ход реализации национальных 
проектов на местах. В том числе 
изучался положительный опыт  
работы крупных компаний,  
которые принимают активное  
участие в развитии территорий 
присутствия. nВыступление на сессии Дмитрия Голованова. Фото Федора Баранова.

МАССМЕДИА

На «Золото Кузбасса» – 
со всей страны
С 14 по 16 августа в Междуреченске прошел 
медиафорум профмастерства среди редак-
ций и журналистов СМИ «Черное золото Рос-
сии-2019».

Он объединил представителей телевидения, радио, 
интернет- и печатных СМИ из всех угледобывающих ре-
гионов страны. На конкурс поступило 272 работ из 70 
СМИ 15 субъектов России и из Казахстана.

Организаторами конкурса выступили Правительство 
Кузбасса, Всероссийская государственная телерадиоком-
пания (в лице ГТРК «Кузбасс») и Союз журналистов Ке-
меровской области.

Участников форума приветствовал губернатор Сер-
гей Цивилев. «Вы – наши друзья и партнеры. От наше-
го эффективного сотрудничества во многом зависит на-
строение людей, формируется общественное понимание 
целей и задач, которые решает власть», – отметил глава 
региона и пожелал журналистам больше побед, наград и 
творческих успехов.

Сергей Цивилев вручил памятный адрес с благодар-
ностью президента РФ Владимира Путина ветерану куз-
басской журналистики, журналисту нашей газеты Игорю 
Алехину за заслуги в развитии средств массовой инфор-
мации и многолетнюю плодотворную деятельность.

В рамках медиафорума традиционно проходит кон-
курс журналистского мастерства. Обозреватель газеты 
«Кузбасс» Ксения Гордийчук стала победителем в номи-
нации «Лучший печатный материал о решении экологи-
ческих проблем в угольной отрасли».

Вера СКВОРЦОВА.

НАЦПРОЕКТ

Материнство бизнесу  
не помеха
Вчера в Кузбассе во второй раз стартовал бес-
платный образовательный проект «Мама-пред-
приниматель».

Прежде всего он рассчитан на женщин, которые до 
декретного отпуска работали по найму, а сейчас хоте-
ли бы развивать свое дело. Инициатором образователь-
ной программы выступает Федеральная корпорация по 
развитию малого и среднего предпринимательства и об-
щероссийская общественная организация «ОПОРА Рос-
сии».

Поучаствовать в проекте пожелали 93 мамы несо-
вершеннолетних детей из девяти территорий области. 
Но отбор прошли лишь 43 из них: жительницы Кемеро-
ва, Новокузнецка, Топок, Белова, Анжеро-Судженска, 
Таштагола и поселка Бачатский. Комиссия выбрала заяв-
ки, связанные с развитием производства и сферы услуг. 
Однако шесть иногородних заявительниц с опозданием 
осознали, что им придется каждый день ездить в област-
ной центр или поселиться здесь на время проекта, и от-
казались от участия.

Пятидневный интенсивный курс включает лекции, 
направленные на «оттачивание» заявленной бизнес-
идеи, и визиты на действующие предприятия несмежных 
отраслей, которыми руководят женщины. Такие экскур-
сии позволят будущим бизнес-леди взглянуть на свое 
дело с иного ракурса и зарядиться новыми идеями.

Полученные знания участницы должны будут ис-
пользовать на защите бизнес-планов, которая пройдет 
23 августа. Победительница получит 100 тысяч рублей 
на развитие своего дела от благотворительного фонда «В 
ответе за будущее».

Напомним, в Кузбассе, как и по всей стране, реализу-
ется нацпроект «Демография», в рамках которого созда-
ются условия для осуществления трудовой деятельности 
женщин, имеющих детей.

Валентина АКИМОВА.

ТРАДИЦИИ

Старт к будущему взлету
В выходные в Прокопьевске прошли Всерос-
сийские соревнования по мотоспорту.

В них участвовали 150 спортсменов из 25 городов 
России. Возрастной состав участников – от шести до 80 
лет. Именно на эту преемственность спортивных поколе-
ний сделал акцент губернатор Сергей Цивилев, который 
принял участие в открытии соревнований вместе со зна-
менитым лидером байкерского клуба «Ночные волки» 
Александром Залдастановым.

Губернатор отметил, что в Прокопьевске не про-
сто так открылись Всероссийские соревнования. Здесь 
– одна из лучших трасс в нашей стране. «Это наша гор-
дость. У нас очень серьезные традиции по мотоспор-
ту. Да, были сложные времена, но у нас осталась основа, 
вместе с вами мы возродим этот спорт», – выразил уве-
ренность губернатор.

Спортсменам и ветеранам мотоспорта были вручены 
Благодарности от губернатора Кузбасса. В их числе луч-
ший гонщик страны – 23-кратный чемпион СССР по мо-
токроссу Валерий Коробков из Ленинска-Кузнецкого.

Победители и призеры соревнований получили на-
грады. В каждом классе состав участников был очень со-
лидным, в числе лидеров оказались чемпионы страны и 
Европы. Среди них кемеровчанин Андрей Сафонов, то-
мич Константин Поздняков, прокопчанин Сергей Яцен-
ков.

Отметим, что соревнования в Прокопьевске собрали 
большое количество зрителей, болевших за всех участ-
ников. А скорость и высота, на которую взлетали гонщи-
ки на своих мотоциклах, буквально завораживали.

Оксана ПАНАРИНА.
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КУЛЬТУРА

БУДЬ В КУРСЕ

ФУТБОЛ

nНикита Раймов побывал на мастер-классе педагога ЦМШ Андрея 
Жаворонкова. Фото пресс-службы департамента культуры и национальной 
политики Кемеровской области.

 
спринт- новости

Музыка ведет вперед и лечит

Тандем земляков 
уходит в отрыв
Кузбасские команды – ФК «Новокузнецк» и «Распадская» (Междуреченск) – 
лидируют в первенстве России среди любителей (зона «Сибирь»)

n Новокузнецкая команда (в светлой форме) переиграла дубль томской 
«Томи» и дома (3:0), и в гостях (2:0). Фото Игоря Бутикова.

Коллектив Кемеров-
ского государственно-
го медицинского универ-
ситета глубоко скорбит о 
кончине почетного про-
фессора КемГМУ, заслу-
женного работника выс-
шей школы Российской 
Федерации, Героя Кузбас-
са, доктора медицинских 
наук, профессора

ДАВЫДОВА 
Бориса Ивановича

и выражает искреннее со-
болезнование родным и 
близким покойного.

ООО «Агросинтез» со-
вместно с администрацией 
города Кемерово объявля-
ет о начале проведения об-
щественных обсуждений с 
гражданами и обществен-
ными организациями (объ-
единениями) по вопросам 
намечаемой деятельности 
ООО «Агросинтез» и объек-
ту государственной эколо-
гической экспертизы (ГЭЭ). 

Наименование наме-
чаемой деятельности: про-
изводство агрохимикатов: 
Удобрения гранулирован-
ные NPK и NP (7 марок) и 
Удобрения гранулирован-
ные ОМУ (30 марок).

Месторасположение 
намечаемой деятельности: 
город Кемерово.

Наименование и адрес 
заказчика: Общество с 
ограниченной ответствен-
ностью «Агросинтез», 
650021, г. Кемерово, ул. 
Шатурская, 4а.

Сроки проведения оцен-
ки воздействия на окружа-
ющую среду: август-сен-
тябрь 2019 года.

Орган ,  ответствен-
ный за организацию об-
щественного обсуждения: 
ООО «Агросинтез» совмест-
но с администрацией горо-
да Кемерово.

Форма общественно-
го обсуждения – слушания. 
Форма представления за-
мечаний и предложений – 
письменная, устная. 

Материалы объекта го-
сударственной экологи-
ческой экспертизы, в том 
числе материалы по оцен-
ке воздействия на окружа-
ющую среду, журнал реги-
страции предложений и за-
мечаний будут размещены с 
26.08.2019 г. по адресу: Ке-
меровская область, г. Кеме-
рово, ул. Шатурская, д. 4а, с 
9.00 до 15.00 в рабочие дни.

Предложения и за-
мечания принимаются до 
30.09.2019 г. (включитель-
но) по адресу: Кемеровская 
область, г. Кемерово, ул. 
Шатурская, д. 4а.

Контактный телефон: 8 
(3842) 57-18-78.

Электронный адрес: 
agrosyntez2014@mail.ru.

Дата, время и место 
проведения общественных 
слушаний: 7 октября 2019 
года в 13.00, г. Кемеро-
во, ул. Шатурская, 4а, зда-
ние АБК.

На правах рекламы

Организатор торгов – Государственная корпорация «Агент-
ство по страхованию вкладов» (109240, г. Москва, ул. Высоц-
кого, д. 4, электронная почта: etorgi@asv.org.ru), являющаяся 
на основании решения Арбитражного суда Кемеровской обл. от  
3 марта 2014 г. по делу № А27-472/2014 конкурсным управляю-
щим (ликвидатором) Акционерным коммерческим банком «Но-
вокузнецкий муниципальный банк» открытое акционерное об-
щество (АКБ НМБ ОАО), адрес регистрации: 654000, г. Новокуз-
нецк, ул. Кирова, д. 38, ИНН 4216003682, ОГРН 1024200001770 
(далее – финансовая организация), сообщает, что по итогам элек-
тронных торгов посредством публичного предложения имуще-
ством финансовой организации (сообщение 77032725249 в га-
зете «Коммерсантъ» от 25 августа 2018 г. № 153 (6391)), прове-
денных в период с 29 июля 2019 г. по 11 августа 2019 г., заклю-
чены следующие договоры:

Но-
мер 
лота

Дого-
вор куп-

ли-прода-
жи (уступки 
прав требо-
вания (цес-

сии)), №

Дата за-
ключения 
договора

Цена при-
обретения 
имущества 

по договору, 
руб.

Наименова-
ние/ Ф.И.О. 
покупателя

14 2019-
1062/42

12.08.2019 2 803 290.00 Мурашко 
Владимир 

Викторович

Продается нежилое здание 1116,5 кв. м
с земельным участком 5099,59 кв. м,
Кемеровская область, г. Кемерово,

ул. Сарыгина, 7а.
Тел. 8-905-967-53-33, 8-913-731-28-87.

Вступил в силу запрет на совершение 
сделок с недвижимостью в электронном 
виде в тех случаях, когда собственники 
заранее не уведомили Росреестр  
о согласии на дистанционную продажу 
с помощью электронной цифровой под-
писи. Для Кузбасса, где ежегодно  
заключается более 90 тысяч договоров 
купли-продажи, мены и дарения жилья, 
это весьма актуально.

Истории про то, как мошенники продают чужую 
недвижимость по фальшивым доверенностям, уже 
стали притчей во языцех. Сравнительно недавно к 
ним добавился новый вид преступных махинаций – 
продажи через портал Госуслуг и сайт Росреестра, «за-
веренные» поддельной электронной подписью вла-

дельца дома или квартиры. Такие случаи быстро пе-
рестали быть редкостью, и законодатель оперативно 
принял меры, чтобы положить им конец.

До сих пор действовала норма Закона «О госу-
дарственной регистрации недвижимости», закре-
пляющая право граждан подавать заявление о госу-
дарственном кадастровом учете и регистрации прав 
на недвижимость в форме электронных документов, 
подписанных усиленной квалифицированной элек-
тронной подписью.

Поправки, вступившие в силу 13 августа 2019 года, 
конкретизировали порядок совершения таких сделок. 
Отныне Росреестру запрещено принимать к регистра-
ции документы о переходе и прекращении права соб-
ственности на объект недвижимости в электронном 
виде, если собственник заранее не уведомил о том, 
что согласен подавать их таким способом.

Гражданин может подать уведомление как в от-
ношении всех находящихся в его собственности объ-
ектов, так и в отношении любого из них. Сделать это 

можно при личном обращении в Росреестр или че-
рез МФЦ «Мои документы», написав заявление на 
бумаге и предъявив удостоверение личности. На-
править заявление можно и почтой – с объявлен-
ной ценностью отправления, описью вложения и 
уведомлением о вручении. В этом случае необходи-
мо еще приложить копию документа, удостоверяю-
щего личность гражданина, а подлинность его под-
писи на заявлении должна быть засвидетельство-
вана нотариусом.

При представлении физлицом указанного заявле-
ния в течение пяти рабочих дней в Единый государ-
ственный реестр недвижимости (ЕГРН) должна быть 
внесена соответствующая отметка. Отсутствие такой 
отметки является основанием для отказа в электрон-
ной регистрации сделки. (Отметим в скобках, что 
действие поправок не распространяется на цифровой 
проект «электронная ипотека»: разрешающая отмет-
ка в ЕГРН не требуется, если сделки с жильем прово-
дятся с участием нотариусов и органов власти, кото-

рые взаимодействуют с Росреестром в электронном 
виде, и при подаче электронных пакетов документов 
от кредитных организаций.)

Для собственников, которые в принципе против 
«электронной» купли-продажи жилья, с 2013 года 
существует возможность подать заявление о запре-
те проведения каких-либо сделок без своего лично-
го участия. И кузбассовцы с каждым годом пользуют-
ся этой нормой все охотнее. Если в 2013 году в Управ-
ление Росреестра по Кемеровской области было подано 
всего 25 «запрещающих» заявлений, то в 2017-м – уже 
1522, а за первое полугодие 2019-го – 1338.

Правда, и эти цифры – капля в общем море сде-
лок с недвижимостью, проводимых в нашем регионе. 
По данным управления Росреестра, в прошлом году в 
Кузбассе было зарегистрировано 93577 новых прав 
собственности на недвижимость (по договорам куп-
ли-продажи, мены, дарения).

Есть повод задуматься, не так ли?
Валентина АКИМОВА.

Чтобы жилье не «сделало ноги»

Напомним, кластер строится 
в рамках национального проек-
та «Культура», реализующегося в 
Кузбассе по поручению президен-
та Владимира Путина. Филиал «Си-
бирский» ЦМШ начнет работу уже 
1 сентября – правда, пока на арен-
дованных площадях.

«Благодаря поддержке прези-
дента РФ Владимира Путина и пра-
вительства России Кузбасс стал од-
ним из трех регионов, где открыты 
филиалы Центральной музыкаль-
ной школы. Это большая честь для 
региона, ведь отбор учеников про-
водят лучшие московские педаго-
ги. Уже этой осенью наши дети нач-
нут здесь обучение. Уверен, что при 
таком подходе в Кузбассе появит-
ся немало талантливых музыкан-
тов высокого уровня», – подчер-
кнул губернатор Сергей Цивилев.

Летняя школа проработает до 
25 августа, и все это время народ-
ные и заслуженные артисты РФ, 
лауреаты престижных конкурсов 
и педагоги ЦМШ будут проводить 
индивидуальные занятия и мастер-
классы. Также состоятся круглые 
столы с преподавателями музыки 

в Кузбассе. Занятия проходят бес-
платно. Завершится Летняя школа 
большим концертом.

«В нашу Летнюю школу мы 
пригласили не только учеников, 
которые придут к нам в филиал 
ЦМШ в сентябре, но и всех жела-
ющих – всего 48 человек от шести 
до 14 лет, – уточняет Екатерина 
Тюрикова, директор филиала «Си-
бирский» Центральной музыкаль-
ной школы при Московской госу-
дарственной консерватории име-
ни П.И. Чайковского. – У нас будут 
учиться дети из Кемерова, Юрги 
и Новокузнецкого района, один 
мальчик даже приехал из Томска. 
Для ребят, которые только дума-
ют, поступать к нам в следующем 
году или нет, учеба в такой школе 
– это отличная возможность по-
пробовать уровень занятий и по-
нять, смогут ли они потянуть его 
уже на постоянной основе в рам-
ках филиала ЦМШ».

Кемеровчанин Илларион Кузь-
мин не сомневается в правильности 
своего выбора. Пока он сам про-
ходит прослушивание и общает-
ся с московскими педагогами, мы 

в коридоре общаемся с его мамой 
– Екатериной Меркурьевой. «Са-
мое главное, что мы хотим полу-
чить от Летней школы, – это новые 
знания. А также я надеюсь, что это 
настроит сына на дальнейшую уче-
бу в филиале ЦМШ», – объясняет 
Екатерина. Илларион занимается 
по редкому направлению – виолон-
чели. Его мама – пианистка, и она 
уже давно поняла, что сын одарен 
музыкально, однако к фортепиано 

он даже подходить не хотел, а вот 
виолончель мальчику понравилась 
сразу. Немаловажно и то, что Илла-
рион попал к педагогу, что называ-
ется, от Бога – Надежде Ивановне 
Полянской.

А вот 15-летний Давид Собо-
лев начал заниматься музыкой из-
за… плохого зрения! Как расска-
зала его мама Наталья Соболе-
ва, когда у сына появились про-
блемы с глазами, окулист посове-

товала отдать мальчика в музы-
кальную школу, и лучше всего – 
на духовой инструмент. И семья 
Соболевых убедилась в действен-
ности такого «лечения»! Кстати, 
мама Давида никогда не занима-
лась музыкой, а вот его старшая 
сестра нынче поступила в Ново-
сибирскую консерваторию, те-
перь и Давид хочет через несколь-
ко лет попробовать попасть туда. 
Ну а пока он готовится к учебе в 
филиале ЦМШ.

Найти свой инструмент случай 
помог и Ангелине Ядриной. Ее се-
мья живет в Кировском районе Ке-
мерова, и когда девочке пришло 
время идти в первый класс, ее сра-
зу дополнительно записали в му-
зыкальную школу, находящуюся 
рядом. Специализация этого учеб-
ного заведения – духовые инстру-
менты, Ангелина начала занимать-
ся флейтой и уже добилась опреде-
ленных успехов. Закрепить их она 
планирует в филиале ЦМШ, где 
будет учиться с сентября. Кстати, 
там же будет преподавать Нико-
лай Яковлевич Юшин, который ра-
ботает в ДК им. 50-летия Октября, 
расположенном в Кировском рай-
оне. А вообще стоит отметить, что 
флейтой с каждым годом занима-
ется всё больше юных музыкантов. 
Так, например, в Летней творческой 
школе из 48 учеников восемь ребят 
играют именно на этом инструмен-
те. Больше только пианистов – де-
сять человек.

Екатерина ПЕРЕВЕРЗЕВА.

В минувшую пятницу в Кемерове открылась Летняя 
творческая школа. Это еще одна ступенька на пути 
создания филиала «Сибирский» Центральной музы-
кальной школы при Московской государственной кон-
серватории имени П.И. Чайковского, который является 
частью нашего культурного кластера.

ЮБИЛЕЙ
Борис Иванович Русанов – мастер спорта по фут-
болу, чемпион РСФСР-1972 – в минувшее воскре-
сенье отметил 70-летний юбилей. Поздравляем!

Борис Русанов – коренной кемеровчанин, в команде 
мастеров «Кузбасса» дебютировал, будучи учеником 
десятого класса. Выступал за родной клуб на позиции 
вратаря в 1966-1978 годах. В победном финале чемпи-
оната РСФСР-1972 сыграл все пять матчей, в том числе 
три на «ноль».
По завершении игровой карьеры Борис Иванович ра-
ботал тренером кемеровского «Динамо» и «Кузбасса», 
который под его руководством в 1994-1995 г. завоевал 
«бронзу» зонального первенства России во втором ди-
визионе – это лучший результат бывшего флагмана 
сибирского футбола в постсоветское время.
С 2001 года Русанов работает в структуре хоккейного 
клуба «Кузбасс». Несомненны его заслуги в развитии и 
становлении команды, трёхкратного обладателя Кубка 
России и десятикратного призёра чемпионатов страны.
С юбилеем, Борис Иванович! Здоровья, благополучия, 
солнечных дней и лет до ста без старости!

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Сегодня в Кемерове начнётся турнир Сибирской 
детской лиги, приуроченный к десятилетию её 
образования.

На льду крытого катка сыграют в двух группах двенадцать 
команд юных хоккеистов 2008-2009 годов рождения.
В старшей возрастной группе кемеровскую спортивную 
школу представляют два состава «Кузбасса-2008», ко-
торый тренирует Александр Опарин, наставник побе-
дителей первого турнира СДЛ. Соперники хозяев – ир-
кутские дружины «Байкал-Энергия» и «Рекорд», крас-
ноярский «Енисей» и ДЮСШ «Вымпел» (Абакан). Матчи 
пройдут на всём поле, формат: два тайма по 15 минут.
В соревнованиях детей на год младше главный тро-
фей оспорят подопечные Павла Тетерина из кемеров-
ских команд «Кузбасс» и «Шахтёр», а также «Байкал-
Энергия», «Сибскана», «Рекорд» (все – Иркутск) и но-
восибирский «Сибсельмаш». Юные хоккеисты сыграют 
на половине поля. Время матча – 20 минут без смены 
ворот. Турниры пройдут по круговой системе и закон-
чатся в субботу, 24 августа.
Напомним: премьера Сибирской детской лиги, образо-
ванной по решению губернаторов Кузбасса и Красно-
ярского края, состоялась 27-29 августа 2009 года.

Андрей ТАРКОВ.

Очередные матчи турнира состо-
ялись на прошлой неделе, в пятницу 
и воскресенье. Новокузнечане прове-
ли встречи в Томске и Красноярске. В 
первом поединке выездной сессии ли-
дер соревнований одолел «Томь-М» – 
2:0. Поразили ворота хозяев Сергей 
Лысков и Роман Грохин. На «ноль» 
сыграл вратарь победителей Андрей 
Шамов, отметивший 31-й день рож-
дения как раз в минувшую пятницу.

– Мы выбрали правильную такти-
ку и нейтрализовали быстрых напа-
дающих томичей, – резюмировал по-
сле поединка главный тренер «Ново-
кузнецка» Станислав Рылов. – Боль-
шую часть матча игра шла в середине 
поля, соперник увяз в нашей оборо-
не, а мы провели две результативные 
контратаки. Могли одержать победу и 
с крупным счётом, но вратарь хозяев 
несколько раз выручил свою команду.

В следующем туре новокузнеча-
не потерпели первое гостевое пора-
жение в сезоне, уступив в Краснояр-
ске «Рассвету» (0:1). Впрочем, и по-
сле этой осечки коллектив из юж-
ной столицы Кузбасса возглавля-
ет таблицу зонального первенства 
страны, набрав 37 очков в 15 мат-
чах (разница забитых и пропущен-
ных мячей: 41-8).

На три балла отстает от земляков 
междуреченская «Распадская», пере-
игравшая на выезде и «Рассвет», и 
«Томь-М» с одинаковым счётом 2:0. 
В Красноярске мячи в ворота хозяев 

забили Никита Комаров и Артем Ан-
тимонов, в Томске – Александр Ми-
хеев и Яков Эрлих.

Порадовала своих болельщиков 
команда «СШОР-Кемерово», раз-
громившая в Иркутске «молодёжку» 
местного «Зенита» – 5:0. Кузбасские 
«школьники» блеснули результатив-
ностью во втором тайме: голевой по-
чин на 55-й минуте сделал Евгений 
Ковальчук, в дальнейшем огорчили 
хозяев Данил Нечитайло, Александр 
Клышевский (дважды) и Егор Кули-

ков. А вот в Улан-Удэ кемеровчане, 
сыграв без замен (в заявке гостей на 
матч вообще не было запасных), не 
совладали с «Бурятией» (0:1).

Сейчас подопечные Андрея Ми-
ронова занимают восьмое место и 
вряд ли поднимутся выше по итогам 
следующих туров, когда 13 и 15 сен-
тября сойдутся с земляками в Меж-
дуреченске и Новокузнецке. Лидеры 
зонального первенства страны в этих 
турах также сыграют дома с новоси-
бирской «молодежкой».

А в воскресенье, 25 августа, ново-
кузнечане принимают «Распадскую» 
в первом полуфинальном матче Куб-
ка Сибири. Ответная встреча состо-
ится 30 августа. Вторую путёвку в 
финал турнира оспорят «Рассвет» 
и «Томь-М». Напомним, что в ми-
нувшем сезоне трофей завоевал ФК 
«Новокузнецк», победивший и в зо-
нальном первенстве России.

Вадим АНТОНОВ.

ТАБЛО

Первенство России среди лю-
бителей
Высшая лига. Зона «Сибирь»
Положение команд: 1. ФК 
«Новокузнецк» – 37 очков 
(разница забитых и пропу-
щенных мячей: 41-8). 2. «Рас-
падская» (Междуреченск) 
– 34 (22-5). 3. «Томь-М» (Томск) 
– 26 (29-19). 4. «Рассвет» (Красно-
ярск) – 25 (28-19). 5. «Строитель» 
(Бийск) – 24 (26-14). 6. «Торпедо» 
(Рубцовск) – 19 (30-23). 7. «По-
лимер» (Барнаул) – 19 (22-18). 8. 
«СШОР-Кемерово» – 17 (27-
24). 9. «Новосибирск-М» – 17 (18-
31). 10. «Бурятия» (Улан-Удэ) – 11 
(20-40). 11. «Зенит-М» (Иркутск) 
– 9 (17-52). 12. «Динамо-М» (Бар-
наул) – 8 (12-39).


